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M. Léonard est membre fondateur de BTB. Il compte plus de 35 
ans d’expérience dans le domaine de l’immobilier commercial. 
Il a souvent joué un rôle fondamental pour aider de nombreuses 
organisations à l’échelle régionale et nationale dans le cadre 
de mandats de planification stratégique, d’analyse, ainsi que de 
renégociation et de l’implantation de délocalisations complexes. 

Il s’est joint à Colliers International (Québec) inc. à titre de premier 
vice-président en novembre 2004 et ce jusqu’en 2007. M. Léonard 
est actuellement administrateur de l’Organisme d’autoréglementation 
du courtage immobilier du Québec (OACIQ) après y avoir également 
occupé le poste de président du Conseil jusqu’en novembre 2019 
et vice-président du Conseil jusqu’en mai 2025. Il était également 
l’ancien président du conseil du Fonds d’assurance professionnelle 
du courtage immobilier du Québec (FARCIQ). En septembre 2016, il 
a obtenu la désignation ASC (Administrateur de sociétés certifié) du 
Collège des administrateurs de sociétés. 

M. Léonard est membre du Barreau du Québec depuis 1982 (avocat 
à la retraite). M. Léonard détient un Baccalauréat en commerce et un 
Baccalauréat en droit civil de l’Université McGill.

Mr. Léonard is a founding member of BTB. He possesses more than 
35 years of experience in the field of commercial real estate. He has 
often played a fundamental role in helping numerous organizations 
of regional and national scale with strategic planning, analysis, 
renegotiation assignments and the implementation of complex 
relocation. 

He joined Colliers International (Québec) Inc. as senior Vice-
President from November 2004 until 2007. Mr. Léonard is currently 
administrator of the Organisme d’autoréglementation du courtage 
immobilier du Québec (OACIQ) and was its former Chair of the Board 
until November 2019 and Vice Chair of the Board until May 2025. 
He is also a former Chair of the Board of the Fonds d’assurance 
professionnelle du courtage immobilier du Québec (FARCIQ). 
In September 2016, Mr. Léonard received the designation ASC 
(Chartered Director) of the Collège des administrateurs de sociétés. 

Mr. Léonard has been a member of the Québec Bar (retired) since 
1982. Mr. Léonard obtained a Bachelor of Commerce and a Bachelor 
of Civil Law, both from McGill University.


